

Viernes 18-2-1999

Lunes 18

Memorabilia

564837

El mirador de Bañados

FOTO:

Cómo hace uno para escribir sobre algo que se parece demasiado a lo que uno hace? Editorial Planeta S.A., que se ha abierto francamente a la consideración de las diversas manifestaciones de nuestra cultura, recoge ahora en su catálogo un volumen de crónicas de viajes de Patricio Bañados: "El mirador de Patricio Bañados".

El género, por de pronto, sustenta los mejores antecedentes históricos. Casi todos los grandes cronistas de la antigüedad fueron viajeros. Sin ir más lejos, Herodoto (natural de Halicarnaso, que vivió entre el 490 y el 424 antes de Cristo). Hombre joven e impetuoso, viajó mucho y colecciónó de puro amor al conocimiento detalles de costumbres, de hechos, originales expresiones de leyendas. Los nueve libros de Herodoto, agrupados según las nueve masas, significaron un récord de la historia, una forma de mostrar el carácter de la lucha de los griegos contra los bárbaros.

Viajar en el llamado mundo moderno constituye en cierta medida un nuevo desafío a la barbarie.

De más está decir que la barbarie también se ha modernizado.



Ahora, en virtud de la computadora y el internet, se ha introducido hasta en los rincones de nuestra casa.

Viajero que ha recorrido el mundo en toda clase de medios, el autor de este libro se ha atrevido a manejar automóvil en Santiago. Cuenta su caso

(pp. 79-80-81): "Avenida Providencia. Once de la mañana. Llueve. Un atochamiento de vehículos monumental. Luz verde en la esquina de Lyon. Empiezan a pasar los autos hasta quedar varios de ellos obstaculizando el cruce. Debido a eso, aunque tengo luz

verde, me detengo antes de la línea de cébra. Varios de los conductores que tengo detrás, entre imprecisiones y bocinazos, me adelantan justo cuando veo que ya podría pasar e inicio la marcha. Pero ahora los que me adelantan bloquean completamente la intersección. Quedo sobre el paso de peatones cuando cambia la luz. Ahora es roja. Muevo apenas el auto hacia adelante para no interferir el paso a coches ni a personas. Se me acerca un representante de la Icy: ¿Sabe que está prohibido obstaculizar los cruces?" Contado no es nada. Vivido esto.

El protagonista recuerda que ha manejado automóviles en Holanda, en Inglaterra, que ha recorrido Europa desde Suecia hasta Nápoles y desde Viena hasta Lisboa y que nunca lo multaron por infracción del tránsito.

En Chile, sí.

Por alguna razón muy poderosa personas de la calidad intelectual de Pablo Neruda, José Donoso y Martín Cerda omitieron entre sus infinitos saberes el arte de conducir.

Al frente de un automóvil, en su época, Herodoto habría muerto mucho más joven.

El libro de Bañados, ingenioso y certero en el apunte de la anécdota, está escrito con la cortesía filosófica que preconizaba el maestro Ortega: claridad, síntesis.

El mirador de Bañados [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mirador de Bañados [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)